



名古屋東海ワイズメンズクラブ

会長主題 「Step up 一歩前進」

国際会長主題 Together for a Better World「より良い世界のために、共に」

A・シャナヴァスカーン (インド)

アジア太平洋地域会長主題 Make a Great Impact「大きなインパクトを起こそう」

ジョウン・ウォン (香港)

西日本区理事主題 「つなげよう地域と世界、YMCAとともに」

鶴丹谷 剛 (神戸)

中部部長主題 「YMCAに笑顔を。ワイズに笑顔を。そしてみんなに笑顔を」

服部 庄三 (名古屋グランパス)

名古屋東海クラブ標語 『限りなき熱情を奉仕に』

今月の聖句

神聖なものを犬に与えてはならず、また、真珠を豚に投げてはならない。それを足で踏みにじり、向き直ってあなたがたにかみついてくるだろう。(マタイによる福音書 7章6節)

強調月間 Building Fellowship

11月例会等ご案内

◎11月第1例会

日程：2024年11月14日(木) 18:45～

会場：ラ・スースANN 2F

担当：神谷正博君

開会宣言・点鐘：山村喜久会長

ワイズソング

5つの信条：中江正典君

食前感謝：八木武志君

—会 食—

卓話：『賑わい作りへの官民への取り組み』

—公開空地の活用—

講師：白鳥茂人氏(中電不動産)

メンバースピーチ：太田全哉君

閉会宣言・点鐘：山村喜久会長

◎第31回チャリティーラン

日程：2024年11月2日(土) 10:00～

会場：名城公園

◎11月第2例会

日程：2024年11月21日(木) 19:00～

会場：名古屋YMCA

◎チャリティーゴルフ

日程：2024年11月21日(木) 8:30～

会場：鈴鹿カンツリークラブ

◎クリスマス祝会

日程：2024年12月15日(日) 17:30頃から

会場：ラ・スースANN

東海ワイズ五つの信条

- 一. 自分を愛するように隣人を愛そう
- 二. 青少年のためにYMCAにつくそう
- 三. 世界的視野を持って国際親善を図ろう
- 四. 義務を果たしてこそ 権利が生じることを悟ろう
- 五. 会合には出席第一 社会には奉仕第一を旨としよう

【出席率】 10月末一在籍者 17名
(内広義会員 1名)
出席者 15名 (Make up0名)
出席率 93.8%

【特別ファンド】仮集計

仮払い戻り 13,500円
現在保有額 1,651,604円

10月第1例会報告

『野球人生』

今回の講師は鈴木孝幸君の次男鈴木将吾氏。小学生の頃からの彼をご存じのメンバーもおられ、その成長ぶりに大いに感銘を受けられたのではないかと思います。

成長した将吾氏が、野球の指導者として初めて赴任した高校は退学率8割以上というスクールウォーズを地で行く高校であったとのことで、そこでの奮闘ぶりからお話は始まりました。その高校を記事にしたものを発見しましたので、以下に紹介します。



青空を見上げるパフォーマンス

同じ01年、長野大会で、“もうひとつの奇跡”が起きた。1966年夏に甲子園初出場をはたした塚原青雲は、生徒減少で体育コースが廃止され、野球部も同コース最後の3年生13人と1年生4人の17人だけになった。

3年生が卒業すれば、チームが組めなくなり、そのまま廃部になる可能性も強かった。部存続を願う羽鳥均監督は「学校や卒業生のためにも甲子園に出よう」と檄を飛ばした。甲子園に出場して知名度がアップすれば、入学志望者が増え、廃部の危機を乗り越えられるかもしれないと一縷の望みを託したのだ。

好投手・長谷川陽一を擁し、春の県大会では4強入りした同校だったが、その前には佐久長聖、長野商の2強が立ちはだかっていた。だが、塚原青雲は不思議な力に後押しされたかのように、連日苦しい試合を勝ち上がっていく。

準々決勝では、武蔵工大二に9回1死から逆転勝利を収め、準決勝では長野商の好投手・金子千尋（日本ハム・金子式大）に12三振を奪われながらも、わずか3安打で2対0と逃げ切り。決勝の佐久長聖戦も、二塁に達した走者5人中4人が生還するという効率の良い攻撃で4対1と勝利し、35年ぶり2度目の甲子園を実現。そして、甲子園でも1勝を挙げ、ピンチのたびに内野手がマウンドに集まって青空を見上げるパフォーマンスは、爽やかな印象を与えた。“真夏の奇跡”を全国にアピールした野球部には、翌春17人の1年生が入部した。

（デイリー新潮2021年8月7日より掲載、一部割愛）



その後、岐阜城北高校に移り、4年目に甲子園出場を果たし、準決勝まで進み何人か優れたプレーヤーを育てました。その後現在の名古屋たちばな高校の前身校でコーチを4年勤め、その後監督となり現在12年目。今夏は享栄、大府、愛工大名電に勝ちましたが、ベスト8に留まるという厳しい世界ですが、矢場とんが、頑張っているのに負けてはいられないという本来の『負けず嫌い』精神で毎日真剣勝負で甲子園出場を果たし、恩返しをしたいとのことでした。

お話の随所に父孝幸さんが登場しましたが、「欲しいお父さんではなく、あげるお父さん＝人を喜ばせることが好きなお父さん」の様になりたいと語られたことは、私には印象強かったです。

（松本）

【参加者】浅野、太田、神谷、柴田、鈴木、谷口、中江、永瀬、橋爪、松本、八木、山田、山村、山本、鷺尾【メネット】松本
【ゲスト】瀬川恵子さん（グランパスクラブ）

10月第2例会報告

1. 11月第1例会の件

日時：11月14日（木）

会場：ラ・スースANN

担当：神谷正博君。

卓話：『賑わい作りへの官民への取り組み』

副題 公開空地の活用

講師：白鳥茂人氏（中電不動産）

2. 南山バザー（10/27）焼鳥400本の予定

当日は9時40分頃集合とする。（後日9時となった）

参加予定者：浅野、柴田、中江、橋爪、松本、
山田、鷺尾

3. チャリティーラン 11/2（土）

2チーム分参加費10万円を支出した。

当日奉仕できるメンバーは9時には集合。

4. クリスマス祝会は12月15日（日）

浅野君から提案のあったグランマチかこ氏に演奏をお願いすることを承認。

【参加者】浅野、太田、神谷、柴田、谷口、松本、
山田、山村、鷺尾（松本）

よみがえる横井庄一さん

山本直子

切り絵絵本『よこいしょういちさん』

横井庄一さんが戦場だったグアム島から日本に帰って来たのは、1972年2月2日。私は中学3年生だった。「はずかしながら、生きながらえて帰って参りました」という横井さんの発言が日本中を駆けめぐったが、私には生きて帰ってきたことがどうして恥ずかしいのかわからなかった。

この話をしたら、年長の知り合いに「山本さん、若いね」と言われてしまった。当時のおとなは、横井さんの言葉からすぐに「生きて虜囚の辱めを受けず、死して罪禍の汚名を残すこと勿れ」という戦陣訓を思い出したらしい。

ぼんやりした中学生が高校生になったときに、沖縄がアメリカから返還された。横井庄一さんは一躍有名人になって、秋には運命の人と出会い結婚した。その後、陶芸に打ち込んでいることも、お亡くなりになったことも、報道で知ってはいた。



その横井庄一さんが、切り絵になって私の前に現れたのは、2019年5月。亀山永子さんが手作りの切り絵絵本を持って、どうしたら全国の図書館に入れられるかと相談に来たのだ。一枚ずつコピーしてビニール袋に入れて製本した切り絵絵本。横井庄一さんの生涯を過不足なくまとめた文章と精巧な切り絵にも驚いたが、これをそれまでに800冊も作って小学校や図書館に寄贈してきたという事実には腰を抜かした。

その場で、敗戦後75年となる翌年の夏に出版することを決めた。

2020年夏、切り絵絵本『よこいしょういちさん』は書店店頭と並んだ。新聞やテレビ、ラジオも取り上げてくれた。これまでに全国の図書館600館以上が購入してくれた。亀山さんが図書館にこだわっていたのは、横井さんの妻、美保子さんとの間に、「切り絵絵本を全国の図書館に入れる」という固い約束があったからだ。

鼓芝居「横井庄一 —明日へ道—」

それから2年近く経った2022年6月、亀山永子さんの『よこいしょういちさん』を見て、横井美保子さんと連絡がとりたいと、一人の青年が訪ねてきた。想映（そうさく）太鼓打ち・溝端健太と名乗るその青年は、美保子さんが京都市在住であることを突き止め、9月に京都で鼓芝居（こしばい）「横井庄一」を上演する準備を進めていた。しかし、残念なことに美保子さんはその年の5月27日、すでに庄一さんのもとへと旅立っていた。そのうえ、9月の公演は台風で中止となってしまった。

それでも、溝端さんはあきらめなかった。翌2023年2月、神戸での公演に亀山永子さんと美保子さんの甥にあたる幡新大実（はたしんおおみ）さん、そして私の3人を招待してくれた。公演後、幡新さんは「叔父が生き返って目の前にいるようだった」とつぶやいた。私自身も、和太鼓と芝居で再現された横井庄一さんの世界に圧倒された。3人は大いに盛り上がり、名古屋でもぜひ公演をということで別れた。



その名古屋での公演が実現したのは、今年の9月21日。告知期間が短かったが、新聞に紹介記事が載り、入場無料としたこともあって名古屋市西文化小劇場が満席になった。

亀山永子さんも溝端健太さんも、横井さんが日本に帰って来たときには生まれていなかった。当

時の報道に惑わされることなく、横井さんの手記『明日への道』（1974 文藝春秋刊）を読み、横井さんの人柄に惚れ込んで、それぞれの世界をついている。横井庄一さんの生涯を知ること、それはそのまま平和の大切さを知ることになる。若い世代が横井庄一さんからのメッセージを受け止め、それぞれの感覚で発信していることがうれしい。

2025年10月4日、名古屋市中川文化小劇場で鼓芝居「横井庄一 —明日への道—」は再演される。

南山バザー



10月27日（日）南山バザーにクラブとして奉仕しました。奉仕といえどかっこ良いが、焼鳥を徐々に焼いて楽しんだという方が正しいかもしれません。とはいっても、老体には4時間近く立ち続けるのはなかなか厳しい。時々現れる交代要員に助けられながら無事400本を売り終えました。

（松本）

各月の担当は以下の通りです

宜しくお願いします

	例会担当	ブリテン寄稿	
12月		12月号	鷺尾
1月	柴田	1月号	浅野
2月	太田	2月号	中江
3月	山本	3月号	真鍋
4月	橋爪	4月号	神谷
5月	鷺尾	5月号	太田
6月	山田	6月号	永瀬